

Fecha: 10-01-2026

Medio: El Ovallino

Supl.: El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: Finalizan tres campañas de erradicación de mosca de la fruta

Pág. : 5

Cm2: 634,1

VPE: \$ 727.277

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

1.500

4.500

 No Definida

**El Servicio Agrícola y Ganadero informó el término de las campañas de Serón, Río Hurtado y Samo Bajo - Ovalle, las que se suman a las ya finalizadas en Monte Patria, en San Clemente, Vado Hondo y Torca, sumando un total de seis campañas finalizadas desde el inicio de estos brotes. Desde el SAG hacen un llamado a seguir con las precauciones y no trasladar fruta entre las zonas que aún mantienen campañas activas.**

#### EQUIPO EL OVALLINO Ovalle

Esta semana finalizaron tres campañas de control y erradicación de la mosca de la fruta en la región, las que se suman a otras tres concluidas durante el mes de diciembre pasado en la comuna de Monte Patria.

Así lo informó el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) al dar cuenta del cierre de las campañas de Serón, Río Hurtado y Samo Bajo-Ovalle, entregando además la positiva noticia de que Río Hurtado ha sido decretada como comuna libre de la plaga Ceratitis capitata, más conocida como mosca de la fruta.

Los cierres de las campañas se realizaron con el retiro simbólico de una de las trampas instaladas, instancia en la que autoridades locales, gremios agrícolas y productores de la zona manifestaron su satisfacción con la noticia.

Así lo destacó la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, quien durante la actividad señaló que "para nosotros, como Río Hurtado, es una muy buena noticia que ya se haya erradicado esta mosca de la fruta que vino a generarnos graves problemas, tanto con los vecinos como con los pequeños agricultores, donde se descargó fruta y se perdió la alimentación que tenían nuestros vecinos en sus huertos. Sin embargo, este proceso, por duro que haya sido, ya se ha terminado. Agradecemos también la intervención del SAG, la prudencia que tuvieron para trabajar y que hayan considerado mano de obra local".

Una de las productoras afectadas, Marcela León, de la localidad de Algarrobo, se refirió al trabajo realizado por los funcionarios del SAG en su predio y en la comunidad. "Acá en la localidad el trabajo fue bueno, porque realizaron una labor titánica en muy poco tiempo. Claramente, uno nunca va a estar de acuerdo con que gente desconocida ingrese a tu casa, bote la fruta o corte árboles, por lo

RÍO HURTADO QUEDÓ LIBRE DE LA PLAGA

## Finalizan tres campañas de erradicación de mosca de la fruta



*Los cierres de las campañas se realizaron con el retiro simbólico de una de las trampas instaladas.*

CEDIDA

que nadie enfrenta de buena manera una situación así. Sin embargo, con el tiempo la gente entendió que era algo que debía hacerse; el SAG está mandatado para ello, ya que no es una acción que requiera consentimiento, sino que responde a un mandato. Aun así, siempre van a existir detractores, pero son los menos".

El seremi de Agricultura, Christian Álvarez, expresó las buenas noticias que implican para el sector agrícola e hizo un llamado a continuar con los resguardos. "Con mucha alegría, primero podemos decir que la comuna de Río Hurtado ha quedado libre oficialmente de la mosca de la fruta y además también estamos en presencia del levantamiento de la primera campaña de la comuna de Ovalle. Al día de hoy, hemos invertido en la región de Coquimbo más de 6.200 millones de pesos en campaña de mosca de la fruta. Hacemos un llamado fundamental también a la ciudadanía para que estas campañas no vuelvan a resurgir porque el apoyo de ellos es fundamental", afirmó.

En tanto, el director regional del SAG, Jorge Fernández, agregó que "fue un trabajo muy intenso, que implicó un despliegue muy significativo de recursos humanos y financieros, y que demandó la contratación de más de 200 personas que se desempeñaron en la comuna, junto con toda la logística que ello conlleva. Para alcanzar este excelente resultado, contamos con el valioso apoyo de la municipalidad, a través de su alcaldesa y de sus equipos, especialmente en el ámbito logístico (...). Estas campañas significaron, en términos de cifras, la descarga y eliminación de poco más de 60.000 kilos de fruta para el control de la plaga, el análisis de más de 10.000 kilos de fruta y la instalación de más de 1.300 trampas".

Por su parte, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte A.G., María Inés Figari, señaló que "la lección que me deja este proceso es que, definitivamente, siempre podemos trabajar juntos, aun cuando tengamos distintas posiciones políticas. Lo hemos visto

para realizar este primer levantamiento de la campaña de mosca de la fruta. Aún queda mucho por hacer y es muy importante continuar con los controles y reforzar las acciones, especialmente durante este fin de semana, considerando que se realizará la Fiesta Grande del Niño de Sotaqui".

#### TRABAJO COORDINADO CON FRUTAS DE CHILE

Con el objetivo de fortalecer la vigilancia permanente que realiza el SAG para la detección temprana de Ceratitis capitata, Frutas de Chile desarrolló una plataforma tecnológica en conjunto con la Fundación para el Desarrollo Frutícola (FDF), orientada a apoyar y optimizar esta labor.

Así lo explicó el representante regional de Coquimbo de Frutas de Chile, Cristian Sotomayor, quien detalló la ejecución de un proyecto de apoyo al SAG destinado a hacer más eficiente la revisión de trampas.

"Se presentó un proyecto al gobierno regional, el cual fue aprobado y permitirá contar con una herramienta tecnológica para monitorear las trampas, disponer de información en tiempo real y analizar su comportamiento, de modo de adoptar medidas correctivas de manera oportuna. Creemos que se trata de un tremendo aporte desde el punto de vista tecnológico".

en distintas situaciones complejas: ¿cómo nos unimos? Nadie pone un sello diciendo 'yo soy blanco' o 'yo soy negro'. No, aquí somos uno solo, chilenos de corazón, que queremos y cuidamos la actividad más importante de esta región, que es la agricultura. Esto también nos deja otra lección: no estamos libres de la plaga. Hoy estamos levantando esta situación puntualmente en este sector, pero eso no significa que se haya ido. La mosca llegó y, si no nos cuidamos, llegará para quedarse, lo que implica la pérdida de miles de toneladas que han debido ser eliminadas y, por supuesto, quienes más sufren son los pequeños productores".

Para el representante de la municipalidad de Ovalle y encargado de Fomento y Turismo, Erick Castro, el trabajo conjunto "fue fundamental

**CARTELERA**

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de trasnoches e refiere a todas las películas que comienzan después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios están sujetos a modificación.